

DEFENDIENDO AL PERÚ PRIMERO

la

DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL

la PRIMERA

RA

PRECIO DE PROTESTA

50 CÉNTIMOS

AÑO X. N° 4157-A. LIMA, 22 DE ENERO DE 2018



Hércules Gómez pide a familiares de las víctimas no buscar los cuerpos porque estos "fueron incinerados" y no lo van a encontrar

Ex miembro del grupo Colina afirma que Fujimori sabía sobre matanza en Pativilca

(Pág. 2)

www.pressreader.com

www.laprimera.pe

DIRECTOR FUNDADOR

JOSÉ LOLAS

Yosef Maiman reveló ante la Fiscalía como ocultó el dinero que recibió Alejandro Toledo de los sobornos de Odebrecht y Camargo Correa (Pág. 2)



▶ "En mis conversaciones con Alejandro Toledo siempre se hablaba de los contratistas refiriéndose a ellos como los brasileños y al proyecto como el proyecto de la Interoceánica, sin especificar tramos y a los montos a transferirse como donaciones", dijo Maiman ante fiscal Hamilton Castro.

▶ También confesó que en seis oportunidades la empresa Trailbridge recibió transferencias de Camargo y Correa por los montos de US\$91, 667, US\$176, 667, US\$225.000, US\$166.667 y US\$100.000. Así como la cantidad de US\$750,000 proveniente de la firma Odebrecht.

SU AMIGO MAIMAN CONFESÓ SUS COIMAS



Nuevo audio revela soborno a Jesús Vásquez para que cambie su declaración contra los hermanos Joaquín y Osías Ramírez

(Pág. 2)

# Política

• Nuevas declaraciones complican a Keiko y los hermanos Joaquín y Osías Ramírez



## Caso Ramírez: audio revela soborno a Jesús Vásquez para que cambie su declaración

La conversación entre el empresario Alfonso Urrunaga, condenado por narcotráfico en el 2001, y el informante de la DEA, Jesús Vásquez, grabada por este último, daba cuenta de una supuesta extorsión. Urrunaga le proponía a Vásquez cambiar su declaración en la investigación fiscal contra Joaquín Ramírez, uno de los principales financistas del fujimorismo, a cambio de 200 mil dólares. Vásquez le sube la valla a un millón de dólares, según nos ha dicho, para jalarle la lengua a su interlocutor. Todos los aludidos en el audio rechazaron su vinculación con lo que se dice. Los Ramírez, Joaquín y Osías, mencionados en el diálogo como los promotores de la propuesta de Urrunaga, negaron cualquier vinculación.

Omar Chehade, exparlamentario y exvicepresidente de la República, aludido por Urrunaga en el audio, también rechazó cualquier participación, aunque admitió conocer al empresario.

Solo Roberto Prado, el político y abogado trujillano que según Urrunaga viajaría a Miami para concretar el pago a Vásquez por su silencio, admitió en una escueta entrevista al diario La Industria de Trujillo que conocía a Urrunaga y que también había ayudado en unos temas legales al congresista fujimorista Osías Ramírez, algo que pareció contradecir lo que dijo el abogado Castillo en Cuarto Poder.

Más allá de los evidentes descargos, el audio se inscribe en un contexto particular: la reapertura de la investigación contra Joaquín Ramírez y sus familiares por el presunto delito de lavado de activos, en donde Jesús Vásquez es testigo. La investigación fue archivada en setiembre del año pasado por la fiscal Sara Vidal Vargas, quien adujo que no se encontró vínculos entre las actividades económicas de los Ramírez con el narcotráfico. Sin embargo, en noviembre fue reabierta por orden de la fiscal superior Elizabeth Peralta, quien encontró serios cuestionamientos a la labor de la fiscal Vidal.

Según la disposición con la que se reabrió el caso, Peralta encontró deficiencias formales en la investigación preliminar de Vidal. Es decir, errores hasta en la redacción correcta de los nombres de los investigados. En cuestiones más de fondo, Peralta encontró que no se efectuaron ni pericias contables ni se recabaron declaraciones testimoniales vitales para la investigación. No se cumplió con el levantamiento del secreto bancario de algunos investigados como Keiko Fujimori, ni tampoco se esperó que la DEA respondiera al Ministerio Público peruano respecto a si tenía investigaciones abiertas contra las personas involucradas en las averiguaciones fiscales en nuestro país. Tampoco se solicitó a la DEA el envío del audio en el que Joaquín Ramírez le dice a Jesús Vásquez, según su testimonio, haber recibido dinero de Keiko Fujimori para lavarlos en sus empresas. Teniendo en cuenta todo esto, Peralta sostiene que Vidal pudo pedir una ampliación de los plazos de la investigación. Algo que no hizo.

“Con la fiscal Vidal hablé por teléfono... la información de la DEA nunca fue solicitado por la fiscalía peruana”. Esto es lo que nos dijo Jesús Vásquez esta semana, luego de la propalación del audio en el que se le escucha hablar con Urrunaga. En esta nueva etapa investigativa, su testimonio será vital. Teniendo en cuenta que en la declaración que dio el 1 de junio de 2016, en el marco de la investigación anterior, los fiscales no le preguntaron nada sobre su relación con Joaquín Ramírez, quien era entonces congresista de la República y gozaba de inmunidad parlamentaria. Ramírez recién fue incorporado a la investigación en setiembre de 2016.

Lo que Vásquez no dijo a los fiscales ya lo había señalado a Cuarto Poder. Entonces, habló del interés de Joaquín Ramírez y de su tío Fidel Ramírez, rector de la Universidad Alas Peruanas, por entrar al negocio de la aviación civil y de los costosos apartamentos que el entonces parlamentario fujimorista tendría en Miami.

Hoy, sostiene que hablará en extenso de esos temas. “Yo conté lo que había pasado con Joaquín, me enseñó algunas propiedades que él tenía (...) Yo voy a decir todo, pero la Fiscalía tiene que pedir los audios a la DEA”.

¿El temor a la declaración de Vásquez motivó este intento de soborno que ha sido rechazado por los supuestamente involucrados? Más allá de esto, los actuados en la investigación anterior dejan en claro que aún hay mucho pan por rebanar en esta historia.

“TOLEDO ME COMUNICÓ QUE SE RECIBIRÍAN DONACIONES DE CAMARGO Y CORREA”, SOSTIENE EL ÍNTIMO AMIGO DE EX PRESIDENTE Y AHORA COLABORADOR EFICAZ

## Maiman confesó ante la Fiscalía como ocultó las coimas que recibió Alejandro Toledo de Odebrecht y Camargo Correa



Las confesiones del empresario israelí Yosef Maiman, que brindó al equipo del especial del caso Lava Jato, a cargo de Hamilton Castro, salieron a la luz. En el interrogatorio el socio del ex presidente Alejandro Toledo reconoció que ocultó y blanqueó el dinero de la constructora brasileña Camargo y Correa por varios años.

Según el interrogatorio a Maiman al que tuvo acceso el semanario Hildebrant en sus 13 indica que el ex mandatario Toledo “no quería aparecer como receptor” para que el dinero de procedencia ilícita de parte de la constructora brasileña Camargo y Correa aparezcan a su nombre. Consultado de cómo llevaban la contabilidad del dinero que ingresaba a las cuentas de sus empresas offshore y que cómo se sabía que el dinero ingresado era de Odebrecht o de Camargo

Correa, el aspirante a colaborador eficaz respondió que “la contabilidad de los ingresos la llevaba Warbury y sus reportes era enviados a mi persona y los pocos pagos que entraron a Trailbridge y Merhav Overseas era fácilmente identificables en los estados de cuenta de la empresa”.

Otra de las interrogantes claves que respondió Yosef Maiman es sobre si Toledo le comunicó que el ingreso de ese dinero era por el pago de coimas por la concesión del tramo IV de la carretera Interoceánica. “Toledo me comunicó que se recibirían donaciones de Camargo y Correa. En mis conversaciones con Alejandro Toledo siempre se hablaba de los contratistas refiriéndose a ellos como los brasileños y al proyecto como el proyecto de la Interoceánica, sin especificar tramos y a los montos a transferirse como donaciones”.

En otro momento del interrogatorio, Maiman agregó que en seis oportunidades la empresa Trailbridge recibió transferencias de Camargo y Correa por los montos de US\$91, 667, US\$176, 667, US\$225.000, US\$166.667 y US\$100.000.

Yosef Maiman explicó que con el único brasileño que ha coordinado para que se concrete el soborno de Camargo y Correa es con Jorge Barata, ex ejecutivo de Odebrecht en el Perú. “Imagino que él debe haber proporcionado los números de mis cuentas para que Camargo realice los depósitos. Debo reiterar que fue Toledo quien mencionó que Camargo también iba a realizar depósitos de dinero en mis cuentas por la Interoceánica”.

En otro momento del interrogatorio, Maiman agregó que en seis oportunidades la empresa Trailbridge recibió transferencias de Camargo y Correa por los montos de US\$91, 667, US\$176, 667, US\$225.000, US\$166.667 y US\$100.000.

Así como la cantidad de US\$750,000 proveniente de la firma Odebrecht.

Además, informó que la empresa Trailbridge fue constituida en las Islas Vírgenes y solo tenía una cuenta en Citibank Private Banking- Londres.

Otro de los documentos que entregó Maiman al fiscal Hamilton Castro son las órdenes de transferencia que Michele Maiman, hermana del empresario israelí, mandó a los bancos de Londres para que se enviara parte de los fondos recibidos de empresas brasileñas a las cuentas del grupo Merhav en Tel Aviv.

• Pide a familiares de las víctimas no buscar los cuerpos porque estos “fueron incinerados” y no lo van a encontrar

## Ex miembro del grupo Colina asegura que el Indultado Alberto Fujimori sabía sobre matanza en Pativilca



Hércules Gómez fue miembro del grupo Colina, estuvo en prisión 15 años y tras su reciente salida dio detalles sobre cómo operaba el grupo paramilitar. Él aseguró que el expresidente Alberto Fujimori sabía sobre la operación de Pativilca, en 1992.

“El caso Pativilca es una operación que hizo el destacamento Colina. Fujimori sabía lo que estaba pasando. Él conocía cómo se estaba derrotando al terrorismo, nosotros éramos parte de las Fuerzas Armadas y estábamos bajo el comando del presidente de la República”, dijo Gómez al programa Punto Final.

El exmiembro del Servicio de Inteligencia del Ejército aseguró que el modus operandi de Colina era ejecutar las matanzas como parte de una lucha recia contra el terrorismo. Estos luego eran atribuidos a Sendero Luminoso.

“He estado en lugares donde mataban a machetazos. Ponían la cabeza de los

comuneros y con otra piedra lo reventaban y con la sangre de esos muertos escribían en las paredes viva el PCP, Viva el presidente Gonzalo”, comentó.

Además, pidió a las familias de las víctimas de Pativilca que ya no los busquen porque ‘sus familiares han sido eliminados, incinerados. No los van a encontrar’, comentó al programa de televisión.

Con el indulto a Alberto Fujimori y la gracia otorgada, se eliminaron todos sus procesos pasados y pendientes, entre los que está Pativilca. Sin embargo, la Sala Penal Nacional evaluará lo que ocurrirá con este caso el 26 de enero



Director: José Lolas

Página web: www.laprimera.pe

PUBLICIDAD: +51 9811 9811 0  
Publicidad: publicidad@laprimera.pe  
Escribanos a: director@laprimera.pe

Dirección:  
CALLE 11 Mz. B Lote 6  
Urb. Rinconada baja, LA MOLINA.  
Responsable legal:  
Julio Castro García  
Es una publicación de La Primera ediciones Eirl.  
CALLE 11 Mz. B Lote 6 - Urb. Rinconada baja,  
(Condominio La Plazuela - LA MOLINA.

Los autores de notas de investigación y -u opinión son los únicos responsables de su elaboración y contenido, la casa Editora no se solidariza necesariamente con ellos.

# BREVES

## JAPÓN

### Preparan a la población ante un posible ataque de misiles

Tokio acogió su primer simulacro de evacuación ciudadana ante un eventual ataque con misiles, escenario ante el que las autoridades de Japón han comenzado a prepararse por los repetidos lanzamientos de proyectiles norcoreanos.

Unas 350 personas participaron en el ejercicio, en el que practicaron cómo evacuar espacios al aire libre y cerrados después de que el sistema nipón centralizado vía satélite "J-Alert" alertara con sirenas y altavoces sobre el lanzamiento.

La simulación tuvo lugar cerca de la estación y el parque de atracciones del estadio Tokio Dome y se enmarcó en la hipotética situación en la que un misil se dirige a territorio nipón, un temor creciente en Japón desde que dos misiles norcoreanos sobrevolaron la isla de Hokkaido (norte) en agosto y setiembre de 2017. Unas 200 personas participaron en un ejercicio en el parque de atracciones, donde el personal los guió hacia un refugio tras llevar a cabo la parada de emergencia de las atracciones.

Mientras, otras 150 personas practicaron la evacuación de forma independiente junto a la estación de Korakuen y corrieron a refugiarse en un edificio.

## TAILANDIA

### Atentado con bomba en mercado deja al menos tres muertos

Tres personas murieron este lunes en la explosión de una bomba en un mercado del sur de Tailandia, una región que es escenario de una rebelión musulmana independentista, anunció la policía.

"La bomba, oculta en un ciclomotor, explotó en el mercado de Pimochai, en el centro de [la provincia de] Yala, dejando tres muertos y 19 heridos", declaró bajo anonimato el responsable de la policía encargado de investigar lo ocurrido.

"Los testigos explicaron que los sospechosos habían estacionado el ciclomotor enfrente de un puesto que vendía carne de cerdo, 10 minutos antes de la explosión", precisó el policía. Ese detalle refuerza la hipótesis de un ataque de la rebelión musulmana, ya que los budistas, minoritarios en esa región, comen cerdo, a diferencia de sus vecinos musulmanes.

"Es el primer gran ataque en el centro de Yala en los dos últimos años", recordó el policía. Los ataques en el sur del país suelen ser emboscadas contra convoyes militares o asesinatos contra personas consideradas como cómplices del poder central, por ejemplo representantes de la administración o profesores.



## ESPAÑA

### Carles Puigdemont propuesto como candidato a Cataluña

El líder independentista Carles Puigdemont fue propuesto este lunes como candidato a presidir de nuevo Cataluña, coincidiendo con su primer viaje público fuera de Bélgica desde su exilio voluntario fuera de España, donde la justicia lo persigue por rebelión y sedición.

"Propondré a la cámara al diputado Carles Puigdemont i Casamajó como candidato a la presidencia de la Generalitat (gobierno catalán)", anunció en una comparecencia en Barcelona el presidente del parlamento catalán, Roger Torrent, tras reunirse la semana anterior con los diferentes partidos.

"Soy consciente de la situación personal y judicial del señor Puigdemont (...) pero soy consciente también de su absoluta legitimidad para ser candidato", añadió el presidente parlamentario, también independentista. Puigdemont se arriesga a ser detenido si vuelve a España para su investidura y por eso quiere ser escogido a distancia por el parlamento, donde los independentistas tienen mayoría absoluta tras las elecciones del 21 de diciembre.

## FRANCISCO RECONOCIÓ QUE HABÍA "HERIDO A MUCHOS" CUANDO DEFENDIÓ AL OBISPO JUAN BARROS, PERO REAFIRMÓ QUE CREE QUE ÉL ES INOCENTE DE LAS ACUSACIONES DE ENCUBRIMIENTO

### Papa se disculpa con víctimas de abusos en Chile por pedir "pruebas" de graves acusaciones contra la Iglesia

"Y debo pedir disculpas porque la palabra prueba ha herido a muchos abusados. Es una herida sin quererlo [...] Me doy cuenta que mi expresión no fue feliz porque no la pensé".

En el vuelo de regreso a Roma, el papa Francisco contestó dos preguntas formuladas por los periodistas chilenos, que le cayeron como un mazazo. "¿Por qué cree más en el testimonio de [Juan] Barros que en el de las víctimas?" "¿A qué atribuye usted que se considere su visita a Chile un fracaso?"

Sereno y mirando a los ojos, Francisco recordó que antes de su misa en Iquique, una periodista lo abordó para hablar sobre Barros y él dijo que no había una sola prueba en su contra. "Y debo pedir disculpas porque la palabra prueba ha herido a muchos abusados. Es una herida sin quererlo [...] Me doy cuenta que mi expresión no fue feliz porque no la pensé". Sin embargo, el Papa reiteró que él estudió, investigó y trabajó mucho sobre el caso y no encontró evidencias de culpabilidad. "No tengo evidencias para condenarlo. Y si yo condenara sin evidencia o sin certeza moral, cometería yo un delito de mal juez".

Consciente de que su respuesta no estaba dejando satisfecho ni al periodista ni al resto de chilenos que susurraban "pero hay testimo-



nios...", el Papa precisó que cuando estalló el Caso Karadima, se empezó a ver cuántos sacerdotes fueron formados por él. Se encontró que cuatro obispos salieron de su entorno. La conferencia episcopal chilena sugirió que tres de ellos (el cuarto estaba muy enfermo) renunciaran o tomaran un año sabático. Entre ellos estaba Barros quien ya llevaba 20 años como obispo, pero cuando se reunió con él en Roma le dijo que no renuncie. "Así no se juega porque eso es admitir culpabilidad previa".

Francisco lo nombró obispo de Osorno, pero lo siguió investigando y reiteró por enésima vez que no encontró ni tampoco le han presentado evidencias de que encubrió a Karadima y precisó que personalmente está convencido de su

inocencia. Sobre si su gira fue un fracaso, el Papa dijo que eso es "un cuento chino" y que se había ido contento porque no esperaba tanta gente en las tres ciudades chilenas. "Las calles de Santiago hablan por sí mismas", dijo a los periodistas que nos mirábamos un tanto desconcertados, como si hubiésemos aterrizado en otro lugar, porque lo que nosotros vimos fue un panorama distinto. Salvo por la misa en el Parque O'Higgins, nadie vio grandes masas en las calles. Ni en su llegada, ni en sus trayectos ni durante las horas que pasó dentro de la nunciatura. No había ni un cartel con su rostro. La foto aérea de la Playa Lobito en Iquique, donde el Papa esperaba recibir a 400 mil personas y siendo exagerados llegaron 50 mil, quedará

marcada como la imagen del desánimo que marcó la gira en ese país. Y es que la percepción general es que la grieta que existe entre la población y la iglesia chilena, en vez de cerrar se agravó. Chile es el país de América Latina que menos confía en la Iglesia, que menos valora a Francisco y el que más fieles perdió en las últimas décadas. Con la defensa pública a Barros, él mismo trituro su discurso inicial de perdón y vergüenza por los 80 religiosos denunciados por abusos en los últimos 15 años. A esto se suma otro problema que va más allá de sus homilias. A diferencia de países como el Perú o Brasil, donde el catolicismo ha cedido terreno frente a la iglesia evangélica, en Chile el principal desafío es el ateísmo, ya que el 38% dice no tener ninguna religión.

Entre los siete sancionados por la Unión Europea también figuran el presidente del Tribunal Supremo, Maikel Moreno, y el ministro de Interior y Justicia, Néstor Reverol

### Unión Europea decide sancionar al número 2 del chavismo Diosdado Cabello y otros seis líderes



La Unión Europea formalizó hoy las sanciones contra siete altos funcionarios del Gobierno de Nicolás Maduro por la "represión" en Venezuela, entre los que figuran su "número dos", Diosdado Cabello; el presidente del Tribunal Supremo, Maikel Moreno, y el ministro de Interior y Justicia, Néstor Reverol.

Completan la lista el jefe del servicio de inteligencia, Gustavo Enrique Gorzález; la presidenta del Consejo Nacional Electoral, Tibisay Lucena; el fiscal general Tarek William Saab, y el ex comandante de la Guardia Nacional Bolivariana, Antonio José Benavides, dijeron a Efe fuentes comunitarias.

Las sanciones, acordadas ya a nivel de embajadores de la Unión Europea, fueron respaldadas hoy por los ministros de Exteriores, reunidos en un consejo en Bruselas, e implican la congelación de activos y la prohibición de entrar en territorio comunitario.

"Dado el continuo deterioro de la situación en Venezuela, siete personas deben incluirse en la lista de personas físicas y jurídicas, entidades y organismos sujetos a medidas restrictivas", apunta el Consejo, según una nueva versión del Diario Oficial de la Unión Europea (DOUE), actualizado con la decisión.

Ese organismo subraya "sus preocupaciones con respecto a la situación en el país", y recuerda que ya había anunciado que las medidas restrictivas "se utilizarían de forma gradual y flexible y podrían ampliarse".

Estas medidas se suman a las impuestas en noviembre, un embargo de armas y un veto a material que pueda utilizarse para la "represión interna" en Venezuela.

El ministro de Exteriores español, Alfonso Dastis, señaló que esta medida es "un incentivo para ayudar a la negociación" y la decisión "puede ser reversible".

"Siempre hemos concebido las sanciones como un incentivo para ayudar a la negociación, por lo tanto es una decisión que puede ser reversible o suspendible, en cuanto se constate que hay avances en la negociación", dijo el ministro a su llegada al consejo.

La nueva ronda de diálogo entre el Gobierno y la oposición de Venezuela prevista para el pasado jueves en Santo Domingo quedó aplazada tras las tensiones surgidas en los últimos días y ahora se busca una nueva fecha.

## La Pr1mera te busca TRABAJO



### TRABAJOS

¿Qué?

TIPO DE TRABAJO

¿Dónde?

CIUDAD, PAÍS

BUSCAR

Total de empleos: 34613

Clasificados por fecha | Clasificados por relevancia



# pataditas

www.laprimera.pe

## No aprendió la lección

El presidente PPK le hizo pasar un incómodo momento al papa Francisco cuando se disponía a abordar el avión que lo llevaría de regreso a Roma. El momento quedó registrado por las cámaras de televisión. El mandatario acompañó al sumo pontífice por la alfombra roja, junto a su esposa Nancy Lange. Francisco se despidió de la primera dama con un afectuoso beso en la mejilla, pero cuando estrechó la mano de Kuczynski este intentó besar el anillo del pescador (o anillo papal) sin éxito. El santo padre retiró su mano rápidamente, frunció el ceño y se despidió de PPK. Esta no fue la primera vez que PPK hizo esto con Francisco. El mandatario ya había besado el anillo del papa cuando este llegó a Lima, el pasado jueves 18, e intentó hacerlo nuevamente cuando lo despedía del grupo aéreo N° 8, ese mismo día. En aquella oportunidad, Francisco se mostró fastidiado cuando Lange y PPK lo hicieron.



## Perú: una tierra ensantada

De noche, exhausto tras siete días de gira por tres ciudades de Chile y otras tres del Perú, el papa Francisco ofreció su tradicional rueda de prensa en el avión de regreso a Roma. El pontífice dijo sentirse impresionado por la fe que vio en el Perú al punto que era "de no creer" lo que vivió en Lima y comparó la visita con su viaje a Filipinas donde logró romper el récord de Juan Pablo II congregando a más de 7 millones de personas. "Volví a esa imagen que vi en Filipinas y Colombia. Los papás y las mamás a mi paso levantando chicos. Y eso dice futuro. Dice esperanza", señaló el Papa quien nuevamente calificó al Perú como "una tierra ensantada" por ser el pueblo que tiene más santos en América Latina. "Y santos de alto nivel".

## Salinas quiere nuevo SIS

El nuevo titular del ministerio de Salud, Abel Salinas, indicó que evaluaría el cobro de primas para los afiliados al Seguro Integral de Salud (SIS) que tuvieran capacidad de pago. Esta medida buscaría solucionar los problemas financieros del SIS, que no permiten proveer una cobertura efectiva a sus afiliados, quienes frecuentemente optan por no atenderse o por automedicarse, apunta el Instituto Peruano de Economía (IPE). La cobertura del SIS creció significativamente en tan solo diez años. La población cubierta pasó de 17% en el 2007 a 47% en el 2016. Para entender la magnitud del incremento, vale indicar que la cobertura por todos los otros seguros solo aumentó de 25% a 30% en el mismo período. Así, las personas aseguradas al SIS habrían pasado de 9,2 millones en el 2007 a 17,1 millones en el 2016. Además, del total visto por tipo de seguro, casi el 99% pertenece al régimen totalmente subsidiado.

## La frase de cierre de PPK



A la llegada del Papa al Grupo Aéreo 8, poco antes de su retorno a Roma, fue recibido por Kuczynski y su esposa Nancy Lange. Ante la algarabía de los fieles, el mandatario le dijo "muchá gente, ¿no?", a lo que el religioso respondió "el cariño de la gente es maravilloso". Tras esto, PPK le contestó "lo único malo que tenemos aquí son los políticos". Estas frases han provocado fuertes críticas de todos los sectores políticos que se han sentido aludidos. El que parece que no se sintió sorprendido fue el propio Francisco, quien al parecer también piensa lo mismo, incluyéndolo a PPK.

## Siguen críticas por libertad a "socios"



La congresista de Fuerza Popular Karina Beteta, sostuvo que la libertad a favor de tres de los socios de Odebrecht, "es una demostración de que existe una justicia selectiva para afrontar procesos de corrupción en el país". La legisladora indicó que "a algunos se aplica la ley conforme debe ser, hasta puedes pedir los excesos; sin embargo, para algunos buscan cualquier argumento para que puedan tener una flexibilidad", expresó. Beteta manifestó que esta medida podría suponer "una muestra de falta de un mejor trabajo del Ministerio Público", ya que si han revocado la prisión preventiva, es porque la fiscalía "no ha tenido un sustento sólido de las acusaciones contra las empresas consorciadas".

## Waldo Ríos a prisión



La Primera Fiscalía Penal Corporativa del Santa pidió dos años de prisión efectiva para el ex gobernador de Áncash, Waldo Ríos, acusado de cometer, presuntamente, el delito de inducción al voto al ofrecer dinero como promesa electoral. El fiscal José Antonio Sánchez Rodríguez, quien realizó el pedido de prisión, detalló que durante la campaña electoral del 2014 Ríos participó como candidato del Movimiento Independiente Regional Puro Áncash. Asimismo, indicó que el candidato difundió en los medios de comunicación que entregaría S/500 a cada ciudadano si es que resultaba elegido. Además, explicó que este monto saldría de los ingresos generados por el canon minero de la región.